
 

 

 

 

ACTA CONSEJO SOCIEDAD CIVIL (COSOC) 

UNIDAD DE PREVENCION PARTICIPACION Y GESTION LOCAL SENAME 

Nº de acta: 9 

Fecha: 14  de Diciembre  de 2017 Hora: 15:00 a 17.00 horas 

Lugar: Servicio Nacional de Menores.  

Asistentes:  
 
Paula Urzúa Frei      – Secretaria Ejecutiva 
Hugo Marivil  –  Secretario de Actas 
Armin Quilaqueo (s)    -- Quipus Chile 
Marjorie Castillo Rivas – Uniref.D 
Sandra Aravena        ---Mira Chile  
Maria  Jose Vilasan  --- Codeinfa 
Raul Heck Mandiola  -- Asociación Gremial De Instituciones De Infancia Ainfa 
Ximena Vega  (s)          --- Fundación Santa Clara  
 
Tabla:  

 Informar sobre Renuncia de Consejero/as  

 Presentación de nueva Consejero/a   

 Secretaria ejecutiva informa sobre Consejo Asesor Nacional de Niños, 

Niñas y Adolescentes. 

 Informe de comisión  nuevo reglamento  

 Varios 

 

 

 

 



Desarrollo de la reunión 

Paula Urzúa;  comienza dando cuenta  de renuncia voluntaria de dos Consejero/a. 

Paula Urzúa; Esta será la última reunión del año 2017, en la primera sesión del 

2018 trabajaremos un programa para presentarlo a directora. 

-Este consejo es de carácter  asesor y no fiscalizador 

-El consejo es un espacio donde podemos realizar un trabajo en conjunto  

-El Sename depende del ministerio de justicia y se logro este año reunir y trabajar 

con todos los Cosoc  de servicios dependientes  

 Hugo Marivil; a continuación damos  a conocer nombre de Organizaciones y 

representantes que asumen en calidad de titular: 

1-Raul Heck Mandiola; Asociación gremial de instituciones de infancia y 

adolescencia Rut: 65.104.473-1 

2-Barbara Puelma Barriga: Fundación santa clara  Rut: 73.329.300-4 

Paula Urzúa: Ahora corresponde presentación de nuevo/as consejero/as  

Consejero/as: cada uno se presenta y realiza breve resumen de trabajo que 

realiza su organización. 

Hugo Marivil; La comisión de nuevo reglamento entregara informe verbal de 

avance y por acuerdo de cosoc, se integran a comisión mayoría de Consejero/as  

Paula Urzúa; Antes de pasar a informe de comisión, quiero solicitar que en 

reglamento se pueda  refrendar  lo siguiente “Ninguna Organización que postule a 

Consejo de la Sociedad Civil podrá recibir Subvención de Sename”.  

El cosoc debe tener una mirada diferente y pueda ser aporte a SENAME. 

Consejero (s) Armin Quilaleo: La experiencia es que en otros COSOC  también se 

complica asistencia de consejeros 

Paula Urzúa: Las reuniones de COSOC, son 4 al año, sin perjuicio a ello cuando 

hay temas a tratar de importancia se pueden realizar reuniones extraordinarias. 

Consejero Raul Heck : ¿Por qué se tomo la decisión de revisar cambio y modificar  

reglamento?  

Paula Urzúa: El antiguo COSOC  realizo observaciones y como se termino 

quedaron inconclusos los cambios que se propusieron  



-En COSOC anterior no teníamos abogados y SENAME propuso un reglamento 

-Desde la visión que puedan tener ustedes como nuevo COSOC podremos tener 

un nuevo reglamento que sea flexible y acorde a la realidad que tiene SENAME, 

un ejemplo de esto es que dice que debiera tener presupuesto y nosotros , no 

tenemos presupuesto. 

Consejero Armin Quilaqueo : En ocasiones no se entiende la función de COSOC, 

se entiende a veces que es mucho más de lo que realmente son y la ley lo regula , 

ejemplo ; no es vinculante es solo de carácter consultivo. 

-Algunos organismos solo lo ven como instrumentales, por eso debe tener un 

grado de autonomía. 

Consejera Sandra Aravena: ¿Hay algún diagnostico del por qué ocurre que el 

consejo tiene poca participación? 

Paula Urzúa: puede ser porque solo es consultivo  

Consejero (s) Armin Quilaqueo: El COSOC puede enriquecer una política pública 

con la sociedad civil organizada. Qué servicio se pronuncie sobre artículo por 

artículo. 

Paula Urzúa: para segunda semana de enero podríamos entregar informe de 

cuáles son los artículos que proceden o no. 

¿Hay algún punto para varios? 

Hugo Marivil: en vista de que no tenemos temas varios, se procede a poner 

término a sesión numero 9 de Consejo de la sociedad civil de Sename. 

 Próxima reunió de Comisión reglamento  jueves 18 de enero 2018. 

 

 

 

 

 

 



 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


